

OGV-Tipp September

Im Obstgarten hat die Ernte der frühen Apfelsorten wie Manted, James-Grive, Gravensteiner und Oldenburg begonnen. Diese Sorten sind aber nicht lange lagerfähig. Daher möglichst schnell zu Mus, Gelee oder Saft verarbeiten. Wintersorten sollten zum Einlagern vorsichtig geerntet werden, da Verletzungen und Druckstellen zu Lagerkrankheiten führen. Brombeeren nach der Ernte stark auslichten, pro Strauch 4 bis 6 kräftige Ruten stehen lassen und aufbinden. Sobald sich die zuvor grüne Schalen von Quitten gelb färben sind diese Früchte erntereif. Sehr heiße und trockene Witterungsperioden der Vormonate in Verbindung mit einem feuchten und kühlen Herbst können zu einer nochmaligen Apfelblüte führen. Diese umgehend entfernen, da sie im Winter erfrieren und den Bäumen jetzt nur Kraft kosten.

Im Gemüsegarten Buschbohnen und Gurken bis Monatsende komplett abernten. Wenn bei Kartoffeln das Laub gelb wird und abstirbt, kann man die Knollen vorsichtig aus dem Boden holen. Ein kühler, luftiger Keller ist ein optimaler Lagerort. Die Dunkelheit verhindert, dass die Knollen keimen und Solanin einlagern. Bis zur Monatsmitte kann noch Spinat und Feldsalat ins Beet gesät werden. Knollensellerie, Winterkohl und Winterporree letztmals düngen. Zitronenmelisse und Estragon durch Teilung verjüngen. Die Teilstücke an anderer Stelle neu einpflanzen. Auf freien Beeten eine Gründüngung aussäen. Das ist günstig, wenn dort mit Nährstoffen gut versorgte Pflanze standen. Der im Boden verbliebene Stickstoff wird aufgenommen und nicht ins Grundwasser ausgewaschen.

Im Ziergarten welke Triebe und Verblühtes im Blumenbeet regelmäßig entfernen, das sorgt für kräftigen Blütennachschub. Bei Kübelpflanzen wie Engelstropfen und Oleander die regelmäßige Düngung einstellen, damit die Triebe richtig ausreifen können und die Pflanzen gut über den Winter kommen. Frühjahrsblühende Stauden können nun geteilt werden und bei Bedarf versetzt werden. Diese Maßnahme hält sie auch dauerhaft blühfreudig. Den Rasen nach Bedarf noch regelmäßig mähen, falls sich Filz gebildet hat noch einmal vertikutieren. Anschließend können kahle Stellen nachgesät werden. Zum Monatsende kälteempfindliche Kübelpflanzen wie Zierbanane, Gewürzrinde, Hibiskus und Schönmalve ins Winterquartier räumen.

Bauernregel für September: Wenn noch Donner den September weckt, wird der Winter schneebedeckt.

Erscheinungstag:

31. August / 01. September 2022 Erzhäuser Anzeiger